



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 27 de abril de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Alcaldes ignoran el amarre con Chávez

-Diputados sandinistas y tres alcaldes dicen que Marengo es el único que conoce los detalles del acuerdo

-Gobierno advierte que desconocerá la deuda petrolera que contraiga Amunic con Venezuela

-También el alcalde liberal de Rivas, René Martínez, dijo al regresar anoche de Venezuela, que desconoce cómo funcionará el convenio firmado por el alcalde sandinista de Managua, Dionisio Marengo, presidente de Amunic.

-“El documento en sí no lo enseñaron a todos. Sí, los previos y el hecho de que vamos a abaratar el combustible para los transportistas de nuestras respectivas municipalidades, y yo respondo por los once alcaldes liberales que andábamos”, declaró Martínez.

-San Cristóbal representa doble amenaza

-Primero la erupción y ahora los deslaves movilizan a cien efectivos de la Defensa Civil

-Tres heridos en balacera por tierras en El Rama

-Tres personas resultaron heridas en una balacera que se produjo este martes en horas de la tarde en la finca Mahony, de la comunidad La Sardina, 26 kilómetros al sur de ciudad El Rama, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS).

-Los heridos son el promotor del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh) de la localidad, Roque Jacinto Rocha Somoza, de 55 años; Justino Jiménez Saballos, y Marcelino Urbina Amador, de 34 años. Este último permanece en estado delicado en el Hospital Asunción, de Juigalpa.

-Finca del buzón es de un prófugo

- Jorge Montealegre Somoza, quien está prófugo desde hace años por un fraude contra el Instituto Nicaragüense de Seguros y Reaseguros (Iniser), es el esposo de la dueña de la finca El Parpadeo, de Jinotepe, donde la Policía descubrió un buzón de armas hace una semana.

El Nuevo Diario

-Migra feroz en Miami

-El Servicio de Inmigración de la Florida, Estados Unidos, ayer desencadenó una redada en diversos centros comerciales y zonas en construcción del área céntrica de Miami, en busca de inmigrantes ilegales. Quienes no portaban sus documentos eran subidos en autobuses y trasladados al Centro Krone, donde permanecían detenidos hasta demostrar la legalidad de su estatus migratorio.

-“Que TLC no genere grandes perdedores”

-Carlos Pellas y su visión de libre comercio con EU

-El líder empresarial Carlos Pellas destacó la nueva visión que se impulsa en el mundo de los negocios, mediante la Responsabilidad Social Empresarial, casi un abierto abanico para soplar



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 2 -

mejores vientos en la lucha contra la pobreza, e incluso amortiguar el impacto negativo del Cafta en la pequeña y mediana producción

-Absuelven a periodistas de EL NUEVO DIARIO

-Caso con PDDH

-Periodismo investigativo y nada de injurias y calumnias

-Testigos “rifleros” reciben lección de español

-Geosa especula y vuelven apagones

-Fenosa ya pagó, pero no encienden planta

-Falla en tercera planta de Geosa aumenta déficit, y varios barrios quedan a oscuras

-Interrogantes sobre trato con Venezuela

-¿Dónde se almacenará? ¿Cómo se distribuirá?

-Ni Petronic ni Esso saben nada del asunto, pero hay voluntad de cooperar

-El fondo es un financiamiento al combustible que parece muy difícil se concrete sin intervención del gobierno

Editorial

La Prensa

Otra vez quieren imponer la guerra

“El Presidente de Venezuela, coronel Hugo Chávez Frías, no oculta que está en pie de guerra contra Estados Unidos y quien quiera que se cruce en el camino de su proyecto continental de “revolución bolivariana” y “socialismo del siglo 21”.

El martes de esta semana, durante la firma de un acuerdo de Chávez con alcaldes nicaragüenses, orteguistas y alemancistas, para proporcionarles petróleo al precio internacional pero mediante un crédito favorable y a largo plazo —que supuestamente pagarán los gobernantes y alcaldes que hayan en el país dentro de veinte años—, el dictador venezolano se ufano de que su estrategia petrolera es parte de una guerra contra Estados Unidos y advirtió a Daniel Ortega que como tal debe manejarla en Nicaragua. Ahora, el martes de esta semana, Chávez reiteró su intervencionismo en las elecciones nicaragüenses y su intención de uncir Nicaragua al proyecto “bolivariano” contra EE.UU., que pasaría lógicamente por la supresión de la libertad y la democracia en los países que caigan bajo su dominio. Además Chávez dejó bien claro que igual que el Che Guevara y Fidel Castro en el pasado, ahora él también pretende imponer su proyecto totalitario por medio de la guerra.

Ahora, Venezuela, bajo la “revolución bolivariana” y el “socialismo del siglo 21” es ya un país militarizado, asociado con el Irán fundamentalista y puesto en pie de guerra contra Estados Unidos. Al lado de las Fuerzas Armadas venezolanas que se han rearmado o están rearmando hasta los dientes, Chávez ha creado la Reserva Militar y la Guardia Territorial, integradas por ex militares y civiles voluntarios que cada sábado reciben una acelerada preparación militar combativa”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

En letra pequeña (Fabián Medina)

“Colmillo. No hay forma de negar el gran colmillo electoral que tiene la repentina ayuda venezolana en urea, petróleo y operaciones oftalmológicas. Sin embargo, hay una gran distancia entre reconocer y, si se quiere, denunciar la intención, con la de satanizar lo que viene, sólo por la mano que lo entrega. Tal como lo han puesto algunos políticos y opinadores de Nicaragua, el petróleo venezolano será una especie de maldición para el país, sin detenernos a pensar que con la crisis en que vivimos, toda ayuda, venga de donde venga, debería ser bien recibida. Y por cálculo electoral olvidamos aquel dicho que dice que a caballo regalado (en este caso casi donado) no se le mira el colmillo... aunque como dije, éste sea uno grande y de claras intenciones electorales.

Despertar. Qué bien que la comisionada general Aminta Granera diga que se van a investigar todas las denuncias contra la Policía, que estallaron desde la muerte de Jerónimo Polanco. Después de tanta denuncia y ante tanto silencio, yo pensé que ya habían cerrado la Inspectoría General de la Policía. Es que, comisionada Granera, los ciudadanos estaríamos más tranquilos si supiéramos que algo se está haciendo y no están otra vez los jefes de la Policía jugando a los monos sabios, porque está comprobado que entre menos se ve, menos se oye y menos se habla, más largo se llega en nuestra institución policial. ¿Quién había oído hablar del comisionado Cordero antes de asumir la jefatura?

Víctimas. No sé si algún día logremos saber cuánta gente ha muerto por la huelga que mantienen los médicos. Pero, si alguien ha muerto, no es del Gobierno ni de alguno de los médicos que participa en la protesta. Es gente pobre”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 4 -

Soberanía y crisis nacional (Álvaro Taboada Terán)

“En verdad, las citadas presiones externas intentan proteger al sistema democrático en Nicaragua y a los derechos ciudadanos propios de este sistema. En respuesta, quienes han adulterado a las instituciones del país invocan un concepto caduco de soberanía y exigen la inercia regional. (Recuérdese que muchos de los “soberanistas” de hoy invocaron ayer al “internacionalismo proletario”, y a la comunidad internacional para liquidar al somocismo, el que entonces invocó el respeto a la soberanía para proteger sus abusos). El concepto soberanía se ha modificado durante la ya larga marcha hacia un mundo interdependiente. Quienes han adulterado a las instituciones del país invocan una definición caduca y exigen la inercia regional”.

Paradojas del agua en Nicaragua (Fernando Centeno Chiong)

“De nada nos ha servido ser un país privilegiado por la naturaleza porque la ineptitud y la burocracia han profundizado la crisis y contaminación de nuestros recursos acuáticos”.

El Nuevo Diario

Injerencismo no tiene justificación alguna (Alonso Luna Doña)

“Ante lo sucedido me siento obligado a no dejar de comentar el protagonismo del embajador gringo, la actuación del Gobierno y de los políticos criollos. El injerencismo descarado no puede calificarse entre bueno y malo, porque lamentablemente éste siempre va acompañado de dominio y subordinación, sinónimo de pérdida de soberanía y dignidad. En Nicaragua muchos sectores y personalidades protestan y rechazan esta actitud. El siguiente paso es transitar del discurso a los hechos. Sabiendo que el Gobierno no actuará, les sugiero a los diputados en la Asamblea Nacional que declaren non grato al embajador norteamericano, porque en cualquier otro país con un mínimo de decoro y dignidad lo que hubieran hecho es darle 24 horas para regresar a su país. Y también los padres de la patria pueden legislar para sancionar a aquellos que en nombre de los nicaragüenses piden “solidariamente la injerencia extranjera” para resolver los problemas que nos atañen única y exclusivamente a nosotros. Asimismo, los medios de comunicación pueden declarar embargo informativo a todas aquellas declaraciones de algún funcionario extranjero que lesione la dignidad, soberanía y decoro nacional”.

El presidente que nunca fue (Reynaldo Balladares Saballos)

“Ahora resulta que el ex presidente del Banco Central de Nicaragua nunca ejerció sus funciones, ni sabía nada de lo que sucedía a su alrededor cuando se estaba negociando la cartera de los bancos privados quebrados y la emisión de los Cenis. Ahora resulta que le pagamos un salario exorbitante para que fungiese como presidente de un banco que se supone garantiza la buena andanza del sistema financiero nacional, y cuya estructura organizativa desconocía, puesto que siendo él el presidente del mismo, afirma que todo era competencia de la Junta Directiva del Banco Central. El dinero de nuestros impuestos se irá a las arcas de los bancos que “astutamente” lograron negociar los Cenis con altas tasas de interés y reclasificar la cartera de los bancos quebrados, en vez de subirles el salario a los médicos y maestros”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Aún sin acuerdo por artículo seis (Pág. 3 A)

-Parálisis atrasa subsidio a buseros

-El subsidio para los transportistas permanece en la agenda y a partir de la 1:00 p.m. de hoy los diputados tienen facultades legales para discutirlo, pues ya se ha completado el tiempo para hacerlo.

-Además de la crisis por la interpretación auténtica de la Ley Electoral que exige el PLC para restar al FSLN el control sobre el CSE, otro aspecto que podría detener la aprobación del millonario subsidio es que los diputados sesionan por las mañanas y hasta ayer la directiva no había acordado extender la sesión de hoy ni efectuar una extraordinaria para el viernes.

-Granera: “Yo sólo le temo a Dios” (Pág. 6 A)

-Inspectora General niega que Bendaña haya intimidado al alto mando policial

-“No tengo ningún miedo... sólo le temo a Dios”, de esa manera reaccionó la inspectora general de la Policía Nacional, comisionada general Aminta Granera, cuando fue consultada si por miedo no investigaba las denuncias de supuestas coimas recibidas por algunos comisionados de la Policía Nacional, como denunciaron los hijos de Jerónimo Polanco, después de su asesinato el pasado 28 de marzo.

-“No obstante, hay una serie de denuncias concretas que nosotros hemos tenido y estamos aportando a la comisión nacional, pero como aporte porque aquí tiene que haber una sola investigación”, indicó Granera.

-Arquitecto evade impuestos con carta de Parlacen (Pág. 6 A)

-Les presenta a sus proveedores un documento, sin estar autorizado por el organismo centroamericano

-Un supuesto arquitecto contratado por la Alcaldía de Managua para la construcción de proyectos que suman más de cuatro millones de córdobas está evadiendo el pago de impuestos de los materiales que compra, presentando a sus proveedores una carta que indica que el Parlamento Centroamericano (Parlacen) está exonerado de la carga impositiva

-El arquitecto que evade el pago de impuestos es Ernesto José García Gómez, un contratista que apenas obtuvo su licencia de operación en la Dirección General de Normas de Construcción y Desarrollo Urbano, del Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI), en octubre del 2004.

El Nuevo Diario

-Se despide subsecretaria adjunta de EU Kirsten Madison vuelve por “nuevos líderes”(Pág. 3 A)

-La subsecretaria adjunta de Estados Unidos, Kirsten Madison, “le echó segunda” al embajador de su nación, Paul Trivelli, señalado de injerencista por diversos sectores sociales del país, al llamar a los nicaragüenses a votar por un candidato que guarde distancia de los caudillos y corruptos.

-Implícitamente, condicionó el respaldo de su nación a Nicaragua, como el sostenido a la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 6 -

administración de Enrique Bolaños, en dependencia de los resultados en esa contienda.

-Nicaragua tensa proyecto de Estados Unidos en la región (Pág. 4 A)

-Aldo Díaz: "Trivelli brutalizará presión contra Alemán"

-Según el historiador, la cuerda en PLC la llevarán los EU hasta ahorcar la candidatura de Rizo

-Propósito de aniquilar al sandinismo en el 90 fracasó, y hoy nuevamente es una amenaza para el proyecto de dominación: ese es el fondo del problema de EU

-¿Se desmorona el paro médico? (Pág. 14 A)

-Dos galenos más se suman a la huelga de hambre

-Reunión de hoy en Hacienda podría resolver conflicto

-Hasta ahora han muerto 80 pacientes por desatención

-Al menos la mitad de los tres mil médicos con los que cuenta el sistema público de salud están retomando sus posiciones en las unidades de salud del país, pues manifiestan estar conformes con las propuestas hechas por el gobierno, que incluyen el 30 por ciento de aumento salarial para 2006, y acceso a viviendas, entre otros beneficios.

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Firma sobre el convenio de petróleo.

-Miranda dijo que en un comunicado de organizaciones gremiales agropecuarias, demandan al Presidente Enrique Bolaños, rectifique públicamente las "ofensas irresponsables del Canciller Norman Caldera, ante una cooperación beneficiosa para pequeños y medianos productores", afirmó Miranda. Asimismo anunció que Daniel Ortega se reunió con el presidente de Brasil, Argentina, Venezuela y que presuntamente estos se reunirán con Fidel Castro.

Programas Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Cesar Zamora (Prisma Energi) Jorge Samper (MRS)

Tema Crisis energética.

-Jorge Samper informó que firmó una carta de alianza con Herty Lewites.

Noticias de TV

-El presidente del Cosep Erwin Kruger, hizo un llamado al Gobierno a no involucrarse en tratar de solucionar los problemas del sector privado, porque "eso lo solucionamos nosotros, para que se van a meter, cuando lo que tienen en sus manos no lo pueden resolver", aseguró el representante del Cosep. (**Canal 12 / Noticias 12**)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:14

PAG - 7 -

- El diputado sandinista José Figueroa, señaló que el Ministro de Defensa Avil Ramírez, llegó a la Asamblea Nacional, “no como Ministro de Defensa, si no como operador político del Pentágono de Estado Unidos, para buscar la destrucción del sistema de defensa nacional, que en este caso es el sistema de cohetes que tiene Nicaragua”. **(Canal 12 / Noticias 12)**
- El diputado Enrique Quiñónez, expresó que con el retiro de la visa americana al diputado Donald Lacayo, la bancada liberal podría no apoyar la destrucción de los de los misiles SAM-7, que es un tema de interés para los Estados Unidos, señaló Quiñónez. **(Canal 4 / Multinoticias)**
- Hermes Morales representante de los panificadores, anunció para este jueves, una marcha hacia la Asamblea Nacional, con el objetivo que los diputados de las diferentes bancadas, busquen una solución al problema de la crisis energética y el alza en algunos productos que utilizan para hacer el pan. **(Canal 23 CDNN)**
- Noel Ramírez ex presidente del Banco Central, prometió dar una explicación en el caso de los CENIS. **(Canal 8 / 24 Horas)**
- El periodista Miguel Mora de 100 % Noticias, opinó que la el convenio de petróleo y la donación de Urea, es algo que trae beneficios al país y que el Gobierno debería de apoyar esa firma, de lo contrario según Mora, habrá un cierre de un 90% de las empresa en Nicaragua y que el único culpable sería el Presidente Enrique Bolaños, asimismo acusó al Canciller Caldera y otos funcionarios del Gobierno de ser sargentos del Gobierno de Estados Unidos. **(Canal 63 100 % Noticias)**